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Madame la nouvelle Vice-Présidente à la Région Oc-
citanie et Vice-Présidente à la CCPLM, Chère Clau-
die Faucon-Mejean; Monsieur le Président de la 
Communauté des Communes Piège-Lauragais 
Malepère et Conseiller Départemental du canton de 
la Piège au Razes, Cher André Viola; Monsieur le 
vice-président à la CCPLM, Ancien Maire de Fan-
jeaux et désormais à nos côtés au Conseil Municipal, 
Cher Denis Juin ; 
Mesdames et Messieurs les élus du Conseil Munici-
pal ; Mesdames et Messieurs les représentants de la 
Gendarmerie, des Pompiers et des différents ser-
vices publics; Madame la nouvelle directrice de 
l’EHPAD, Madame Baudet ; 
Mesdames et Messieurs en vos grades et qualités ; 
Mesdames et Messieurs les Présidents d’associa-
tions ; 
Mesdames et Messieurs, Chers amis de Fanjeaux. 
 
C’est avec un immense plaisir que je vous retrouve 
aujourd’hui pour cette traditionnelle cérémonie des 
vœux du maire à la population. Ce moment privilégié 
nous permet, comme chaque année, de faire le bilan 
de l’année écoulée et de partager avec vous les pro-
jets à venir. 
L’année 2024 aura été marquée par de nombreux 
événements, tant au niveau international que natio-
nal. Les défis auxquels nous avons été confrontés 
ont été nombreux : crise énergétique et environne-
mentale, inflation, de nouveaux conflits, la guerre aux 
portes de l’Europe, une instabilité démocratique et 

politique en France. Bref, ces événements à grande 
échelle ont impacté les Français et donc, nous aussi 
Fanjuvéens.  
Je suis conscient des difficultés que chacun peut 
rencontrer dans son quotidien, mais il me semble 
important de mettre aussi en avant toutes les choses 
positives qui améliorent notre quotidien. 
 
A en croire les allocutions successives des 31 dé-
cembre, faites par nos chers présidents de la répu-
blique, je dirai que leurs messages sont rarement 
positifs et cela depuis plus de 50 ans. 
Je vais vous en citer quelques-uns. A méditer… Je 
les cite… 
Pompidou disait : l’année 1974 risque d’être difficile, 
Giscard disait : l’année 1981 sera encore une année 
difficile, 
Mitterrand : Nous venons de vivre une année difficile, 
Chirac : l’année 1996 a été une année difficile, 
Sarkozy : L’année qui s’achève aura été une année 
difficile pour tous ! 
Hollande : L’année 2013 a été une année intense et 
difficile, 
Macron : Cette année 2020 a été difficile ! 
  
A Fanjeaux, l’année 2024 a été une année : … DY… 
NAMIQUE !!!  Vous l’aurez compris, cette cérémonie 
sera positive et remplie d’espoir ! 
 
Revenons si vous le voulez bien sur l’année que 
nous venons de passer à Fanjeaux :  
 
Comme vous pouvez le voir sur les photos de la 
carte de vœux ; en 2024 nous avons vécu des émo-
tions au travers d'événements marquants : 
Si je devais vous en citer quelques-uns, je dirais : 
la réalisation du terrain multisports, l’organisation des 
FAN’JO, 
la commémoration du 11 novembre avec l’hommage 
à nos deux Jeannot, 
la réouverture de l'Église Notre Dame de l’Assomp-
tion avec ces deux cérémonies : laïque et religieuse. 

VŒUX A LA POPULATION  

DIMANCHE 19 JANVIER 2025 

DISCOURS D’AURELIEN PASSEMAR, MAIRE DE FANJEAUX 
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LE SPORT 

Tout d’abord, nous avons inauguré le nouveau ter-

rain multisports. Nous avons fait le choix de réaliser 

ce projet pour favoriser la pratique sportive pour les 

petits et grands et je me réjouis de voir ce terrain ré-

gulièrement occupé.  

Suite à ce projet et en lien avec les Jeux Olympiques 

et Paralympiques de Paris 2024, j’ai souhaité organi-

ser une manifestation autour des valeurs du sport. 

Nous l’avons appelée les FAN’JO.  

Ce projet, que j’ai mené avec l’aide de plusieurs vo-

lontaires et bénévoles, nous a permis de passer un 

moment de convivialité et de « plaisanteries » comme 

nous savons si bien le faire à Fanjeaux, mais cette 

fois-ci dans un contexte différent, le sport.   

Ces FANJ’O se sont déroulés sur plusieurs week-

end de juin. D’abord la cérémonie d’ouverture avec 

l’école ensuite la découverte des sports collectifs et 

individuels, une initiation au tir à l’arc et nous avons 

terminé tous ensemble avec le Rallye Pédestre ! 

Quelle belle journée de clôture. Je ne sais pas quels 

étaient les plus heureux ce jour-là : les petits ou les 

grands.  

Pour cette première, près de 130 “athlètes” (parfois 

déguisés) ont répondu présent à notre invitation pour 

redécouvrir des sports, parfois des muscles et sur-

tout le lendemain des courbatures ! 35 équipes 

étaient présentes sur la ligne de départ, avec grands-

parents, parents, enfants et petits-enfants et je peux 

vous assurer que le vrai visage de chacun, leur per-

sonnalité et leur compétitivité ont été découverts !Un 

grand merci aux participants, aux arbitres bénévoles 

et aux associations, notamment à l’association de 

chasse à l’arc. 

MERCI à toutes celles et ceux qui nous ont aidé à 

organiser ces vrais moments de convivialité autour 

des valeurs du sport ! 

Merci à tous les fanjuvéens qui ont joué le jeu dans 

cette journée de folie.  

Pour revenir dans un contexte un peu plus sérieux, 

pour l’organisation de cette manifestation et la réali-

sation de notre beau terrain multisports, nous avons 

reçu, lors du salon des maires à Narbonne, le Tro-

phée de l’AMA (Association des Maires de l’Aude) 

dans la catégorie « Sport et culture » !  

Je voudrais remercier les élus et les employés com-

munaux qui autour de Jean-Christophe Laval ont 

réalisé ce bel équipement ! Bravo ! Ce lieu rassemble 

tous les fanjuvéens et nous en sommes fiers ! 

LA SANTE       

Comme l'activité physique et sportive est source de 

bien-être, vous l’aurez compris nous allons mainte-

nant passer au volet santé ! 

Nous l’avons longtemps souhaité et espéré et il est 

arrivé cette année : il ne s’agit pas du Père Noël mais 

du Docteur Barkat !  

Après plusieurs mois de procédures administratives 

avec les différentes instances et de nombreuses réu-

nions, le Docteur Barkat a commencé son activité le 

18 mars 2024 en tant que médecin généra-

liste, salarié de la commune de Fanjeaux !  

Ce fut un vrai travail d’équipe, avec l’aide de 

l’EHPAD, de l’ARS (l’Agence Régionale de Santé) et 

de la communauté des communes pour le finance-

ment du poste du secrétariat médical !  

Merci Monsieur le Président de la CCPLM pour votre 

soutien à l’installation de médecin sur notre territoire, 

vous avez ainsi répondu aux préoccupations de nos 

administrés ! 

Merci aussi à François Passemar, à Jacquie et à la 

directrice de l’EHPAD, merci aux employés commu-

naux, merci à Sandrine et au Docteur, d’avoir tous 

œuvré dans le même sens, pour rendre possible 

cette installation et ainsi prendre soin de nous tous. 

Nous entendons souvent dire : “la santé n’a pas de 

prix !”. Ce service à la population a un coût : environ 

30 000€/an pour la commune. C’était là une vraie 

volonté politique du Conseil Municipal : retrouver un 

médecin sur Fanjeaux. 

Mais nous ne nous sommes pas arrêtés là ! 

Madame Célia Huet, Psychologue et Madame Lydie 

Boyer, Infirmière en Pratique Avancée en psychiatrie 

et santé mentale se sont installées cette année dans 

les échoppes de la Résidence Aulard. 

Merci aux infirmières et à notre pharmacienne pour 

leur aide précieuse dans ces installations. Ce sont 5 

nouveaux professionnels de santé récemment instal-

lés dans des locaux communaux depuis 2020 :  

2020 : Mme GENNAMARI – Gynécologue et Ostéo-

pathe 

2022 : Mme DUPONT – Kinésithérapeute 

2023 : Mme HUET – Psychologue 

2024 : Mr BARKAT – Médecin Généraliste  

2024 : Mme Boyer IPA Psychiatrie 
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Vous l’aurez compris, la santé reste un sujet priori-

taire pour l’équipe municipale et nous y travaillons 

ardemment !  

Afin de pérenniser ces installations, nous avançons 

depuis plusieurs mois, sur un projet de maison de 

santé. Il s’agit de regrouper l’ensemble des profes-

sionnels de santé déjà présents sur la commune 

dans un même bâtiment pour travailler en équipe. 

Pour concrétiser ce projet, des réunions de travail 

avec les professionnels de santé auront lieu avant 

l’été en lien avec notre Labellisation « Village d’Ave-

nir », plusieurs possibilités sérieuses s’offrent à nous 

aujourd’hui. 

LES TRAVAUX 2024     

Après le sport et la santé, nous allons aborder les 

réalisations de l’année 2024. 

Il y a un an, plusieurs travaux ont été entrepris dans 

le centre du village. La sécurisation de la charpente 

et le renforcement des poteaux des Halles, la re-

prises des paliers en pierre de la Mairie et le réamé-

nagement des rues Peire Vidal et En Pelisse, le tout 

pour un montant de plus de 100 000€. 

Puis, nous avons aussi rénové les logements com-

munaux. Chaque année nous essayons d’allouer une 

enveloppe à ce titre. Cette année les 10 portes d’en-

trée de la résidence Aulard ont été remplacées pour 

un montant de 15 000€.  

Un diagnostic énergétique des bâtiments commu-

naux est en cours de réalisation pour élaborer un 

plan d’action sur les prochaines années. 

Ensuite, les travaux de la Salle Blaché sont désor-

mais terminés. Cette salle de 80m², désormais sans 

poteau au milieu, sera dédiée aux réceptions, ma-

riages, assemblées générales, etc. 

Elle a été entièrement rénovée par les entreprises 

fanjuvéennes (Philippe Quérol pour le chauffage et 

l’électricité & Thierry Aversenc pour le placo, le pla-

fond et le reste…) « Merci à vous pour cette belle 

réalisation et au passage nous souhaitons une belle 

et longue retraite à Thierry ».  

La réouverture de la salle Blaché était très attendue 

et le résultat est vraiment très satisfaisant… Merci 

aux agents des services techniques qui ont su termi-

ner cette salle en un temps record !  

Mais le plus beau projet de rénovation de cette an-

née, est bien évidemment celui de notre église Notre 

Dame de l’Assomption qui après deux ans de tra-

vaux a retrouvé sa splendeur d’antan. La cérémonie 

de réouverture du monument classé aux Monuments 

Historiques depuis 1921, nous a permis de mettre en 

avant le travail des entreprises spécialisées pour in-

tervenir sur ce type d’édifice daté du XIIIème  siècle. 

Cette première phase de restauration aura permis de 

sécuriser le beffroi et le clocher, de renforcer les fon-

dations, de reprendre le sol, de mettre aux normes 

toute l’installation électrique et de mettre en lumière 

la restauration des décors du chœur et de l’arc 

triomphal, pour un montant de plus de 700 000€. 

Ce projet, onéreux pour la commune, était indispen-

sable pour la préservation de notre patrimoine et sa 

transmission aux générations futures. 

Je tiens à remercier tout particulièrement nos parte-

naires financiers qui, grâce à leur soutien, ont rendu 

possible cette restauration . Je remercie la Direction 

Régionale des Affaires Culturelles (DRAC) (50%), la 

Région Occitanie (10%) et le Département de l’Aude 

(20%). Leur engagement témoigne de leur attache-

ment à notre patrimoine et à notre commune. 

Merci également à Jean-Christophe qui a suivi ce 

chantier d’une main de maître (pas de dérapage fi-

nancier) avec l’aide de Nathalie et Eva. 

LE PERSONNEL COMMUNAL    

De la nouveauté et du changement, il y en a eu cette 

année, non seulement sur l’embellissement de notre 

village mais aussi concernant le personnel commu-

nal. En effet, nous avons dû nous adapter et être ré-

actifs pour pallier les départs de Pierre Rosique, Phi-

lippe Lagrange et Roger Louis. 

Désormais, l’équipe technique est pilotée par Jérémy 

Giro qui est entouré de Pierre Florent, Cyrille Quérol, 

Martine Sarda et Aliénor Meriaux pour l’entretien des 

bâtiments. Nous avons une équipe soudée qui s’ac-

tive chaque jour pour répondre aux sollicitations de la 

population, des élus et des associations. 

Bravo et merci pour votre travail sérieux. 
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Le départ à Fanjeaux ! 

A l’épreuve du Cassoulet, 
 toujours des Fanjuvéens... 

SAISON ESTIVALE 

Concernant la saison estivale et ses animations, le 

millésime 2024 fût très généreux : il y en avait pour 

tous les goûts et tous les âges ! 

La fête des quartiers sur la Place du Treil,  

les animations des marchés de producteurs,  

les visites et conférences sur les Fouilles archéolo-
giques à « Las Cravieros »,  

l’inauguration de l’Hôtellerie à Prouilhe,  

la remise des Képis Blancs avec la Légion Etrangère,  

la traditionnelle fête du 15 août, avec la grande foire 
du dimanche,  

la ferme pédagogique, les châteaux gonflables,  

la soirée Hip hop , 

Le Tour de l’Aude Handisports avec les enfants de 
l’école, 

la fête de la victoire du collectif : « Pour que vive la 
Piège »,  

la comédie musicale : « Les Perles du doute", 

les animations des 4 z’arts, et bien d’autres … 

Sans oublier, le succès de l’exposition d’art contem-
porain !  

Avec près de 6000 visiteurs en 3 mois, cette exposi-

tion dans la Maison Gramont est devenue un lieu de 

rencontre et de visite incontournable sur le territoire ! 

Je voudrais que l’on remercie l’ensemble des béné-

voles et féliciter la nouvelle équipe pour avoir relevé 

ce défi haut la main ! 

Comme vous pouvez le constater l’année 2024 aura 

été très animée ! 

C’est le fruit du travail de nombreux bénévoles que je 

souhaite remercier devant vous tous. 

Vous nous avez fait vivre de grandes émotions !  

A la rentrée de septembre, suite au départ de Roger, 

nous avons dû trouver une solution pour le rempla-

cer dans l’association la Fanjuvéenne, afin de main-

tenir la gymnastique pour les enfants. Chose faite, 

avec Cathy qui intervient tous les mardis soir après 

l’école pour animer la gym, accompagnée de pa-

rents bénévoles.  

De plus, après plusieurs années d’interruption, les 

petits jaunes et noirs ont foulé à nouveau la pelouse 

du stade Henry Castel, avec la reprise de l’école de 

foot. Nous en sommes ravis ! 

LES INITIATIVES ET NOUVEAUTÉS    

Sur le plan des initiatives, des citoyens bénévoles se 

retrouvent une fois par mois pour nettoyer, entretenir 

et replanter dans l’arboretum !  

Dans le cadre de la prévention au risque incendie, les 

propriétaires des terrains en dessous du Seignadou 

ont été invités à reprendre l’entretien des terrains en 

friche. Beaucoup d’entre eux ont redécouvert les an-

ciennes terrasses autrefois cultivées. Je les en re-

mercie. 

Les actions bénévoles font vivre notre village, et l’ins-

tallation de nouveaux commerces et activités per-

mettent de le développer. Dans ce sens, un garage a 

ouvert sur la traversée du village. Il s’agit de Mon-

sieur Perrier Hervé qui vous propose l’entretien et la 

vente de véhicules. 

Ensuite, Yannick Delplace le fleuriste a ouvert en avril 

dernier un salon de thé, dans la rue de l’Eglise que je 

vous invite à découvrir. 

 

Pour finir, il y a un évènement qui m’a beaucoup 

marqué cette année 2024, et je ne pense pas être le 

seul : mettre en lumière le match de football entre 

belligérants pendant la trêve de Noël 1914. C’était 

une volonté de Jeannot Castel de réunir les joueurs 

de foot et les anciens combattants pour commémo-

rer ensemble l’armistice. Malgré son départ précipité, 

nous l’avons fait et en partie pour lui. 

Le 11 novembre dernier, à la tombée de la nuit, plus 

de 200 personnes étaient présentes devant notre 

monument aux morts, éclairé aux couleurs de notre 

beau pays, la France, pour rendre hommage à nos 

deux Jeannot (Jeannot Castel et Jeannot Novello) 

très attachés au devoir de mémoire ! Nous pensons 

fort à eux aujourd’hui…  

Merci à Cyril pour la mise en lumière et à Jimi pour 

m’avoir accompagné à la caisse claire. 

Merci aux anciens combattants et à leur Président 

Cédric Batard pour leur présence à chaque cérémo-

nie. 

Il est important de se souvenir des années passées, 

mais maintenant nous allons nous projeter sur l’an-

née qui s’ouvre à nous, l’année 2025 ! 

PERSPECTIVES 2025      

Malgré toutes les contraintes budgétaires, nous al-

lons poursuivre nos efforts pour améliorer le cadre de 

vie de tous les habitants et faire sortir de terre les 

projets que nous travaillons depuis plusieurs années.  

En effet, depuis le début du mandat, nous travaillons 

sur de nombreux projets qui devraient enfin se con-

crétiser.  
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Tout d’abord, je pense : 

à la rénovation de la façade Gramont, côté église 

cette fois,  

à l’agrandissement du cimetière,  

à la rénovation énergétique de l’école (avec le chan-

gement des menuiseries, l’isolation des murs et le 

remplacement de la chaudière à fuel),  

à la construction d’un nouveau Club House au stade 

et la mise aux normes de l’assainissement. Ce dos-

sier est suivi de près par Christophe Aversenc. Les 

joueurs de l’ESF s’activent sur place pour évacuer 

l’ancien Algeco et réaliser la plateforme qui devra 

accueillir ce nouveau bâtiment. 

Puis, en fonction des retours des demandes de sub-

ventions, deux autres projets devraient débuter en fin 

d’année.  

Je parle de la première tranche de travaux de l’amé-

nagement de la traversée du village, en partant du 

pont jusqu’au nouveau garage. 

Ensuite, il s’agit de la construction de la Maison 

d’Assistante Maternelle (MAM) qui sera implantée en 

dessous de la maison de retraite.  

Ce projet soutenu et subventionné par la CAF nous 

permettra de proposer un mode de garde pour les 

fanjuvéens qui le souhaitent et pour les enfants des 

soignants de l’EHPAD avec des horaires particuliers. 

Un grand merci aux 4 assistantes maternelles qui 

nous font confiance et surtout, nous les remercions 

d’avoir choisi notre commune pour commencer 

cette nouvelle aventure. 

Ces projets ambitieux nécessitent des investisse-

ments importants. Ils ont été pour la plupart bien 

subventionnés et je suis convaincu qu’ils apporteront 

une plus-value indéniable à notre commune. 

Avant de conclure, je voudrais remercier l’ensemble 

du personnel communal, ainsi que les élus du con-

seil municipal qui m’accompagnent et me soutien-

nent sur tous ces dossiers si importants et parfois 

difficiles à porter. 

Je sais pouvoir compter sur cette équipe pour porter 

haut et fort notre village de Fanjeaux.  

 

POUR CONCLURE 

Chers habitants, 

L’année 2024 a été marquée par de belles réalisa-

tions. L’année 2025 s’annonce tout aussi promet-

teuse. Je vous souhaite à tous une très belle année 

2025, pleine de santé, de bonheur et de réussite. 

Je vous remercie. 

 

Si je peux me permettre, j’aimerais retenir votre at-
tention, une seule minute supplémentaire. Promis je 
ne serai pas long . 

Je sais qu’elle préfère être discrète mais aujourd’hui 
est un jour particulier et elle ne me grondera pas !  

Parce qu’une maman nous n’en avons qu’une et 
qu’elle m’aide beaucoup au quotidien…  

Je voudrais souhaiter un bon et joyeux anniversaire à 
ma mère Monique pour ses 60 bougies soufflées 
aujourd’hui ! 

Des fanjuvéens à l’honneur : 

Cette année, Denis Juin, François Passemar, Françoise Paraire, Yves Juin, Corinne et Philippe Aznar sont 

mis à l’honneur pour leurs engagements dans la vie communale ! 

Merci à eux ! 
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MÉDIATHEQUE  

ETAT CIVIL 2024 

FERRASSE Timéo, Frédéric, Marc - (Carcassonne11)         28.03.2024 

ESQUIROL Matéo - (Carcassonne 11)         20.04.2024 

DU FAYET DE LA TOUR Alice, Marie, Ombeline, Elisabeth 

(Carcassonne 11)               28.05.2024 

SIMON Joséphine, Elisa, Audrey (Saint Jean de Verges 09) 12.08.2024 

PANTIGNY VIGUIER Kiara (Narbonne11)         27.08.2024 

PASSEMAR Pablo, Bernard, Michel (Carcassonne 11)       31.08.2024 

AVERSENC Paul, Jules, Louis (Carcassonne 11)       14.09.2024  

 

 

EUDE Athenaïs, Jade, Ambre — RASPANTI Romeo,  

Roland, Giuseppe                                   13.04.2024  

DUMOULIN Albane, Laure - FORT Pierre-Louis, Vittorio,  

Jean-Claude                    11.05.2024   

 

NAISSANCES 

MARIAGES 

MANENC Odile, Noélie, Francine               25.02.2024  

NOVELLO Jean, Joseph, Victor              15.03.2024 

GASPAROTTO Anna, Maria         23.03.2024 

VERGNES Renée, Agnès        22.03.2024  

ROMERO Marie         08.05.2024 

CASTEL Jean, Serge         18.05.2024  

ANDRIEU Denise, Elise        01.06.2024  

QUIROSA Luis          21.06.2024  

ZANATTA Odette, Nives        26.07.2024  

HOYOIS Jean-Pierre, Victor, Félix, Gaston      17.08.2024  

BAULIER Claude, Louise, Marie, Aline       16.09.2024 

CAZANEUVE Irénée, Jean, Edmond       19.09.2024  

DURDYN Jackye, Hélène        04.10.2024  

VILLALBA Maria-Rosa         04.11.2024  

CASTELO FERREIRA Manuel, José       13.11.2024  

SADOURNY Joséphine, Rose        21.11.2024  

BOUQUET Françoise, Joséphine, Marie-Thérèse     23.11.2024  

THALABAS Marie-Jeanne, Françoise       27.11.2024  

ALMAGRO Carmen         29.11.2024  

EGEA Juanita, Maria         22.12.2024 

ROUBEAU Mathilde, Eugénie        22.12.2024  

DECES ET TRANSCRIPTION DE DECES (Suite) 

Informations Communales 
 

Le réseau de lecture publique Piège, Lauragais et 

Malepère propose plus de 40000 références : livres, 

presse, DVD, CD, sélectionnés par les bibliothécaires 

et régulièrement renouvelés.   

L’abonnement est gratuit pour tous, mais l’inscrip-

tion reste nécessaire en vous rendant sur place aux 

heures d’ouverture, rue de la Cave Longue à Fan-

jeaux. 

Une fois que l’inscription est enregistrée, vous pou-

vez emprunter tous les supports que vous souhaitez 

et si vous le désirez, vous pourrez aussi créer votre 

compte sur le site : https://ccplm.bibli.fr et y réserver 

des livres en ligne ou rester informés des nouveau-

tés.  

Alors n’hésitez pas à pousser la porte de la média-

thèque les lundi de 15h30 à 18h, mercredi de 14h à 

16h et le samedi de 10h à 12h. Le meilleur accueil 

vous y sera réservé ! 

 

Restez informés de la vie de votre village en allant à la mairie vous inscrire sur Publi Fanjeaux ou  
en déposant cet encart dans la boîte aux lettres de la mairie. 

Prénom :                                               Nom :   

Email :  La vie du village est également présente sur Facebook ! 
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Nous souhaitons la bienvenue à la nouvelle     Direc-

trice de notre Maison de retraite Jean Loubès ! 

Madame Lise-Marie Baudet a pris ses fonctions en 

début d’année. Elle prend la suite de Madame Mélo-

die Bourgeais, qui a souhaité partir vers d’autres 

lieux. Il s’agit pour Lise-Marie Baudet d’un premier 

poste. Juriste de formation, elle assure la direction 

de cet établissement mais aussi de celui de Belpech. 

  

 

La Coquetterie : coiffure mixte et onglerie 

Depuis le 4 juillet 2024, nous avons une coiffeuse 

nomade qui stationne son fourgon-échoppe sur la 

place du Treil tous les jeudis de 9h30 à 18h avec ou 

sans rendez-vous.  

Tél : 06.18.00.41.94 

 

 

 

Un nouveau Garage  à Fanjeaux ! 

Monsieur Hervé PERRIER et son équipe, vous atten-

dent au 24 route de Mirepoix. 

Mécanique, intervention rapide, Vente de véhicules  

0 km ou d’occasion. 

Téléphone : 07 49 04 04 23  

 

 

 

Retour de notre fleuriste sur la « traversée » ! 

Yannick Delplace revient avec sa boutique de fleurs 

sur la « traversée » du village. 

Tout un univers entièrement consacré aux plantes et 

aux objets décoratifs. On y trouve des fleurs natu-

relles coupées pour de belles compositions florales, 

des plantes en pots, des bougies créées localement. 

 Et à part ça…  

MAISON DE RETRAITE 

VIE ÉCONOMIQUE 

P
h

o
to

 Fran
ço

ise P
araire
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 « A coller sur le frigo  ! »  Quoi voir ? Que faire ? 

Date Evènement Lieu 

samedi 1er mars 9h30/17h cours de tapisserie -  SOA salle Blaché 

  10h30 Eveil petite enfance - AFR Fjx salle polyvalente 

lundi 3 mars 9h/12h séniors connectés   salle Blaché 

  18h30 puis 19h45 cours de gym adultes - La Fanjuvéenne salle polyvalente 

mardi 4 mars 17h/19h30 cours de gym enfants - La Fanjuvéenne salle polyvalente 

mercredi 5 mars matinée atelier convivencia - AFR PL salle polyvalente 

  19h badminton - AFR PL salle polyvalente 

vendredi 7 mars 10h Qi Qong salle polyvalente 

  21h concours de belote - Carré d'As salle Blaché 

samedi 8 mars 10h30 Eveil petite enfance - AFR Fjx salle polyvalente 

dimanche 9 mars 14h30 Loto  - Les Boulégaïres salle polyvalente 

lundi 10 mars 9h/12h séniors connectés   salle Blaché 

  18h30 puis 19h45 cours de gym adultes - La Fanjuvéenne salle polyvalente 

mardi 11 mars 17h/19h30 cours de gym enfants - La Fanjuvéenne salle polyvalente 

mercredi 12 mars matinée atelier convivencia  jardinage - AFR PL salle polyvalente 

  19h badminton - AFR PL salle polyvalente 

vendredi 14 mars 10h Qi Qong salle polyvalente 

  18h répétitions - Fanjaus Band salle polyvalente 

samedi 15 mars 19h  Fête de la St Patrick - Comité des Fêtes salle polyvalente 

lundi 17 mars 9h/12h séniors connectés   salle Blaché 

  18h30 puis 19h45 cours de gym adultes - La Fanjuvéenne salle polyvalente 

mardi 18 mars 14h/17h Séniors aidants salle Blaché 

  17h/19h30 cours de gym enfants - La Fanjuvéenne salle polyvalente 

mercredi 19 mars matinée atelier convivencia Randonnée - AFR PL salle polyvalente 

  19h badminton - AFR PL salle polyvalente 

vendredi 21 mars 10h Qi Qong salle polyvalente 

  21h concours de belote - Carré d'As salle Blaché 

samedi 22 mars 10h30 AG -Chemins de St Jacques salle Blaché 

  12h Repas - Génération Amitiés Loisirs salle polyvalente 

  20h Cinéma - Les 4 Z'arts salle Blaché 

dimanche 23 mars 14h Jeux de société - AFR Fjx salle polyvalente 

lundi 24 mars 9h/12h séniors connectés   salle Blaché 

  18h30 puis 19h45 cours de gym adultes - La Fanjuvéenne salle polyvalente 

mardi 25 mars 14h/17h Séniors aidants salle Blaché 

  17h/19h30 cours de gym enfants - La Fanjuvéenne salle polyvalente 

mercredi 26 mars matinée atelier convivencia promenade découverte - AFR PL salle polyvalente 

  19h badminton - AFR PL salle polyvalente 

vendredi 28 mars 14h et soirée Carnaval - Ecole - Bal avec l'école des Arts salle polyvalente 

  18h répétitions - Fanjaus Band salle Blaché 

samedi 29 mars 10h30 Eveil petite enfance - AFR Fjx salle polyvalente 

  16h Projection film "La réponse de la bergère"- AFR PL salle Blaché 

dimanche 30 mars 9h Puces des couturières - SOA salle polyvalente 

lundi 31 mars 18h30 puis 19h45 cours de gym adultes - La Fanjuvéenne salle polyvalente 

M
 A

 R
 S

 
 

M
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Date Evènement Lieu 

mardi 1er avril 17h/19h30 cours de gym enfants - La Fanjuvéenne salle polyvalente 

mercredi 2 avril matinée atelier convivencia - atelier culinaire- AFR PL salle polyvalente 

  19h badminton - AFR PL salle polyvalente 

vendredi 4 avril 10h Qi Qong salle polyvalente 

  20h repas de la chasse salle polyvalente 

  21h concours de belote - Carré d'As salle Blaché 

Samedi 5 avril 10h30 AG 4 Z'Arts salle Blaché 

  10h30 Eveil petite enfance - AFR Fjx salle polyvalente 

lundi 7 avril 18h30 puis 19h45 cours de gym adultes - La Fanjuvéenne salle polyvalente 

mardi 8 avril 17h/19h30 cours de gym enfants - La Fanjuvéenne salle polyvalente 

mercredi 9 avril matinée atelier convivencia - atelier culinaire- AFR PL salle polyvalente 

  19h badminton - AFR PL salle polyvalente 

vendredi 11 avril 18h répétitions - Fanjaus Band salle polyvalente 

samedi 12 avril 10h30 Eveil petite enfance - AFR Fjx salle polyvalente 

  Loto du foot - ESF salle polyvalente 

  16h Diaporama - AFR Fanjeaux salle Blaché 

mercredi 16 avril matinée atelier convivencia - atelier culinaire- AFR PL salle polyvalente 

  19h badminton - AFR PL salle polyvalente 

jeudi 17 avril Don du sang - Amicale des donneurs de sang salle polyvalente 

vendredi 18 avril 21h concours de belote - Carré d'As salle Blaché 

vendredi 25 avril 18h répétitions - Fanjaus Band salle polyvalente 

A
V

R
IL

 
A

V
R

IL
 

A
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Date Evènement Lieu 

Dimanche 4 mai Brunch -cocktail - AFR PL salle polyvalente 

Mercredi 7 mai Bal du 8 mai - Comité des fêtes Les Halles 

Jeudi 8 mai Brocante - ACAF Place du Treil 

  Monuments aux morts - FNACA salle polyvalente 

mercredi 14 mai 19h badminton - AFR PL salle polyvalente 

vendredi 16 mai 18h répétitions - Fanjaus Band salle polyvalente 

samedi 17 mai 10h30 Eveil petite enfance - AFR Fjx salle polyvalente 

dimanche 18 mai 14h Ferme pédagogique - AFR Fjx salle polyvalente 

mercredi 21 mai 19h badminton - AFR PL salle polyvalente 

vendredi 23 mai 18h répétitions - Fanjaus Band salle polyvalente 

mercredi 28 mai 19h badminton - AFR PL salle polyvalente 

M
A

I 
M

A
I 

M
A

I 

Date Evènement Lieu 

mercredi 4 juin 19h badminton - AFR PL salle polyvalente 

vendredi 6 juin 18h répétitions - Fanjaus Band salle Blaché 

dimanche 8 juin 11h Stade - Fêtes des Quartiers Stade 

mercredi 11 juin 19h badminton - AFR PL salle polyvalente 

samedi 14 juin Fête de la gymnastique - La Fanjuvéenne salle polyvalente 

  15h Ouverture Expo Maison Gramont - Arts et Culture Espace Gramont 

mercredi 18 juin 19h badminton - AFR PL salle polyvalente 

vendredi 20 juin 18h répétitions - Fanjaus Band salle Blaché 

Samedi 21 juin Vernissage Expo Maison Gramont - Arts et Culture Espace Gramont 

mercredi 25 juin 19h badminton - AFR PL salle polyvalente 

vendredi 27 juin Feu de la Saint Jean - AFR Fjx salle polyvalente 

JU
IN

 
JU

IN
 

JU
IN
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Racontez-moi... 
 

UN CÒP ÈRA / IL ÉTAIT UNE FOIS…  

« Fanjeaux au temps de la guerre d’Algérie » par 

Francis Cassignol 

Le 10 novembre 2024, la municipalité de Fanjeaux 

honorait Jean Novello et Jean Castel, tous deux dé-

cédés en 2024. De nombreux fanjuvéens partici-

paient à la commémoration en présence du Maire, 

des anciens combattants d’Algérie, des familles No-

vello et Castel et des footballeurs de l’Etoile Sportive 

Fanjuvéenne. 

Tout ça m’a fait repensé à l’impact qu’a eu la guerre 

d’Algérie sur le village et surtout sur la vie de nos 

jeunes appelés qui l’ont vécue dans leur chair. 

La guerre d’Algérie s’est terminée en juin 1962, alors 

que j’avais un peu plus de 18 ans. Elle avait officielle-

ment débuté à la Toussaint 1954. Mais en 1956, le 

conflit a pris une autre dimension lorsque les appelés 

du contingent ont été envoyés sur le théâtre des 

opérations.   

Autant dire que mes années d’ adolescence vécues 

à Fanjeaux et au lycée de Carcassonne  comme 

pensionnaire ont été imprégnées fortement par ce 

conflit. 

Cette guerre, qui concernait tous les jeunes gens en 

âge de faire le Service Militaire,  était au centre de 

nos préoccupations, que l’on soit parents ou grand 

parents, jeunes rêvant de l’arrêt du conflit , jeunes 

filles ou jeunes épouses espérant garder leur amou-

reux… Tous les voyaient partir avec chagrin et an-

goisse. 

D’un point de vue économique, cette période fut 

particulièrement difficile par le manque de main 

d’œuvre. Or l’économie du village à cette époque 

reposait essentiellement sur les épaules des agricul-

teurs, des artisans au service du monde rural et des 

commerçants qui vivaient soit de la clientèle villa-

geoise, soit pour quelques autres, plus rares, de la 

clientèle du canton. 

Alors, imaginez les petits propriétaire de 5 à 10 hec-

tares, comme Louis Alard, très mal mécanisé voyant 

ses fils partir en Algérie ; ou encore Edouard Hugon-

net, mécanicien spécialiste des machines agricoles  

faisant face à l’absence d’un fils.  Imaginez François 

Quérol, forgeron, se retrouvant sans son talentueux 

fils Jean Claude  ou Jean Fages et Elie Cathala, me-

nuisiers, se séparant en même temps de leurs fils 

respectifs Claude et Robert. Imaginez le boulanger 

du haut du village André Bonneaud se retrouvant 

sans mitron après le départ de son fils Serge... 

Tous ces départs ont contribué à la dégradation de 

l’atmosphère du village. De tous temps ce sont les 

jeunes qui animent la vie du village par leur bonne 

humeur, leur bonne santé et leur insouciance ! Moins 

de rassemblements au terrain de gym (salle polyva-

lente), moins de parties de rugby sur le pré de Gata-

gé, moins de jours de fête pour le 15 Août, à 

l’époque où les bals se déroulaient successivement 

sous les halles et sur la placette, moins de monde 

pour fréquenter les 3 cafés, Vignoles et Rigaud dans 

le bas du village, Garrigues dans le haut, à côté des 

halles ….. C’était bien triste. 

Personnellement mes  copains un peu plus âgés me 

manquaient quelquefois et j’étais toujours content de 

les retrouver à l’occasion des permissions ou pour 

leur libération. Beaucoup racontaient leurs expé-

riences, les petites joies de la vie en commun , la 

beauté d’Alger mais aussi quelquefois leurs peurs et 

leurs interrogations quant à la légitimité du conflit et 

de ses conséquences. 

La fin du conflit eut pour conséquence l’arrivée en 

métropole de milliers de « pieds noirs » d’Algérie. Ils 

étaient nés sur cette terre d’Afrique où ils auraient 

aimé continuer leur vie d’avant la guerre. Ils furent 

nombreux à s’installer  à Fanjeaux et ses alentours 

où ils s’établirent dans des fermes pour continuer à 

faire ce qu’ils avaient toujours fait : travailler la terre. 

J’ai le sentiment, plus de 60 ans après, que l’accueil 

des rapatriés d’Algérie fut correct et souvent bien-

veillant. Nos nouveaux camarades, avec leur tech-

nique footbalistique, nous ont aidé à relever le niveau 

de l’Etoile Sportive ! De même, la beauté de leurs 

sœurs et cousines, 

leur accent à nous 

faire rire aux éclats, 

des expressions ty-

piques de là bas, 

toutes ces choses, 

qui ajoutées à 

l’insouciance de nos 

20 ans,  nous ont 

éloigné très vite  de 

la guerre d’Algérie. 
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Cependant pour ne pas oublier ce passé,  voici une 

liste non exhaustive des fanjuvéens  de naissance ou 

d’adoption dont beaucoup nous ont quittés et qui 

ont participé à ce qui restera dans les mémoires la 

Guerre d’Algérie : Claude Fages, Robert Cathala, 

Etienne Rigaud, Abel Belmas, Jean Claude Quérol, 

André Alard, Claude Cancel, Serge Bonneaud, An-

dré Brunel, Jean Novello , Aimé Pouil, André Bous-

quet, Jean Vignoles, Roger Ilary, François Stivanin, 

Jean Louis Alard, André Boutet, Marcel Vialaret, 

Yves Delestaing, François Sarda, François Cabrita, 

Pierrot Averseng, Gilles Faroux, Gilbert Garaud, 

Georges Peyrot, Mr Subra , Mr Andraud, les frères 

Belmas, Alcide Ferrasse, Jean Doutre, Elie Laguzou, 

Jean Bernière…. 

      

     CASSIGNOL Francis 

 

Les 3 copains Jean Claude Quérol, Abel Belmas et André Alard posant en 1959 à Alger, Place du Gouverne-

ment et 55 ans plus tard, en 2014 à Fanjeaux devant le monument aux morts. 
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Directeur de publication :  JL - Mairie de Fanjeaux - Bulletin municipal tirage 400 exemplaires - Publié par nos soins 

Un grand merci à ceux qui ont œuvré à la réalisation de ce bulletin municipal et  

particulièrement à Eva, Jacquie, Nathalie et Jean. 

SAMU : 15 

POLICE : 17 

GENDARMERIE : 04 68 76 10 17 

POMPIERS : 18 ( 112 tél portable ) 

MAIRIE : 04 68 24 70 01 

MEMO 

La cérémonie du 11 novembre 2024 a été résolu-

ment célébrée sous le signe de l’amitié entre les 

peuples. L’équipe de foot de Fanjeaux, honorant le 

souhait de Jeannot Castel, était présente pour com-

mémorer  le match de foot en plein conflit de 

1914/1918 et sur le champ de bataille entre soldats 

français et allemands. 

A cette occasion, Monsieur Cédric Batard, président 

de la FNACA, a reçu la Croix du Combattant. 

Cette décoration a été remise par Monsieur Marcel 

Vialaret, ancien combattant d’Afrique du Nord. 

Voici l’intégralité du discours de Monsieur Batard. 

Bonsoir à tous, 

C’est avec une immense fierté et une profonde émo-

tion que je me tiens devant vous aujourd’hui, à Fan-

jeaux, pour avoir reçu cette Croix du Combattant. Ce 

moment représente pour moi l'aboutissement d'un 

parcours militaire de 17 ans et demi de carrière, mar-

qué par des défis, des leçons et surtout, des ren-

contres inoubliables.   

Je tiens à exprimer ma sincère gratitude envers 

toutes les personnes qui ont contribué à mon chemi-

nement. Mes camarades d’armes, avec qui j’ai par-

tagé des moments de camaraderie et de solidarité 

mais surtout des moments difficiles, et qui ont tou-

jours été une source de motivation et de soutien. 

Ensemble, nous avons affronté l’adversité et célébré 

nos réussites dans le devoir de notre métier. 

Aujourd'hui, devant ce monument éclairé de nos 

trois couleurs,  recevoir cette médaille est un hon-

neur pour moi. Je souhaite rendre hommage à deux 

grandes personnes qui ont œuvré pour notre village, 

Jeannot Novello président des anciens combattants 

et Jeannot Castel, président de l’ES Fanjeaux. Je 

remercie la famille des “jaunes et noirs” pour leur 

présence parmi nous. Ils ont tous deux laissé une 

empreinte indélébile sur notre village. Leur dévoue-

ment et leur engagement envers Fanjeaux sont une 

source d’inspiration pour nous tous. 

Je remercie également ma famille, ma fille Clémence 

d’être présente ce soir dont le soutien inconditionnel 

m’a permis de poursuivre mes objectifs, même dans 

les moments les plus difficiles. Votre amour et votre 

compréhension m’ont donné la force de continuer. 

Cette médaille ne représente pas seulement mon 

travail, mais aussi celui de toutes les personnes qui 

se sont battues et qui continuent à se battre pour 

nos valeurs et pour notre pays. Je la dédie à tous les 

anciens combattants de France et surtout à mes an-

ciens de Fanjeaux ici présents et ceux qui nous ont 

quitté. Ils m'ont accueilli les bras ouverts le 14 juillet 

2016 lors de mon arrivée à Fanjeaux. Je la dédie 

aussi à nos héros du quotidien, et à tous ceux qui 

continuent de servir avec courage et dignité. 

Enfin, je voudrais adresser mes plus vifs remercie-

ments à Monsieur le Maire et son équipe municipale 

pour cette belle organisation et pour son soutien 

constant envers le devoir de mémoire. C'est grâce à 

des personnes comme vous que nous pouvons cé-

lébrer notre histoire et notre engagement avec autant 

de solennité. 

Merci à tous pour votre présence lors de chaque 

cérémonie. 

Et comme savait le dire notre Jeannot avec le point 

levé :  VIVE LA FRANCE ET VIVE FANJEAUX ! 

11 NOVEMBRE 2024 - DISCOURS DU PRESIDENT DE LA FNACA 


